

asing lagi, sebab ulama dalam kehidupan masyarakat sudah merupakan seseorang yang paling dekat dengan-Nya, yang mempunyai kharisma dan kemampuan untuk melihat gejala-gejala yang timbul dalam masyarakat.

Ulama adalah pewaris para nabi memang benar adanya, karena dapat dipahami bahwa para ulama melalui pemahaman dan pemaparan kitab suci bertugas memberikan petunjuk dan bimbingan guna mengatasi perselisihan pendapat, problem-problem sosial yang hidup dan berkembang dalam masyarakat. Ulama sebagai penerima warisan, maka tugas ulama tidaklah ringan, ia harus memelihara agar warisan itu tetap terpelihara akan kemurniannya serta keutuhannya. Ia juga bisa memelihara agama yang telah dibawa oleh Nabi Muhammad SAW, sehingga bisa meneruskan misi dan amanat kepada seluruh umat manusia.

Ulama sangat memperhatikan harapan-harapan para pengikutnya sebagai kewajiban pemimpin umat dan pelindung masyarakat. Ulama mewakili nilai dan kesucian agama yang luhur, dan disinilah yang membedakannya dengan masyarakat awam dan membuat ulama menduduki tempat yang istimewa. Dengan kedudukan sosial yang dipunyai ulama di tengah-tengah masyarakat, ia merupakan pemimpin masyarakat yang ada di sekelilingnya. Hal ini disebabkan adanya hubungan dan pengaruh yang ia punya terhadap anggota masyarakat serta keteladanan yang dimilikinya. Ia sebagai orang yang berpengetahuan dan orang yang sangat dihargai serta kemampuan menempatkan diri ditengah-tengah masyarakat. Oleh karena itu oleh KH. Mastur Asnawi dengan

pembangunan dikarenakan sudah tidak ada uang lagi kala itu, dan juga tiang utama (soko guru) masjid belum didapatkan sama sekali.

Pada tahun 1922 Masehi tim pembangunan masjid dibubarkan oleh Bupati dan kelanjutan pembangunan diserahkan sepenuhnya kepada KH. Mastur Asnawi dikarenakan tim panitia kala itu sudah tidak sanggup untuk meneruskan pembangunan. Mendapat amanah untuk melanjutkan proses pembangunan masjid, KH. Mastur Asnawi mengumpulkan tokoh masyarakat Lamongan yang juga sahabat karibnya. Diantaranya KH. Bakri, KH. Nur, KH. Madchan, sedangkan KH. Bakri merupakan satu-satunya orang yang mempunyai mobil di Lamongan waktu itu, mobil tersebut diikhhlaskan untuk kepentingan pembangunan masjid.

Setelah dana tercukupi, didatangkanlah empat buah kayu jati yang dipergunakan sebagai soko guru masjid. Tiga buah kayu jati berhasil didatangkan dari Asembagus Situbondo serta sebuah lagi berasal dari Demak Jawa Tengah. Saking gembiranya masyarakat Lamongan saat itu, kayu jati yang diangkut dengan cikar atau pedati sudah disambut dengan meriah begitu tiba diperbatasan kota.

Gaya bangunan masjid Agung ini berarsitektur khas Jawa, bercungkup susun tiga sebagai perlambang dari iman, Islam dan

ihsan. Sebagaiman corak arsitektur masjid yang khas Nusantara pada masa lalu. Desain tersebut juga melestarikan kearifan lokal dimana corak arsitektur masjid bercungkup susun tiga merupakan simbol kesejalinan antara Islam dengan budaya Nusantara. Pendekatan kultural inilah yang pada masa lalu masyarakat Nusantara secara luas mudah menerima ajaran Islam.

Karena kondisi masjid Agung yang sudah tidak kuat menampung jamaah, dibangunlah masjid sebelah barat yang besarnya sama dengan yang lama dan soko gurunya hasil shodaqoh oleh seorang lurah dari dusun Melawan, desa Kedungwangi kecamatan Sambeng. Tetapi karena kurang panjang dan kurang besar, maka diambil inisiatif dengan menyambung dan ditambah sehingga sesuai dengan soko guru yang diharapkan.

Pada tahun 70-an dibangunlah sebuah menara yang modelnya sama persis dengan masjid Qiblatain Madinah kala itu, karena KH. Mastur Asnawi lama tinggal di Arab. Pada tahun 1982 KH Mastur Asnawi berpulang ke Rahmatullah. Tampuk kepemimpinan masjid Agung dilanjutkan oleh putranya, KH. Mahbub Mastur bersama KH. Syukron, KH. Soelarso dan KH. Abdullah Iskandar.

Tidak lama setelah KH. Mastur Asnawi meninggal dunia, dilakukan pembangunan masjid seiring dengan perkembangan

jumlah jamaah masjid Agung yang semakin meningkat, kondisi masjid Agung sudah tidak bisa menampung jamaah. Sehingga dilakukan pelebaran dengan bangunan sebelah timur, pelebaran sisi utara dan dilanjutkan dengan pembangunan dua lantai. Pembangunan ruang sebelah timur ini atas prakarsa Presiden RI ke-2, Bapak H. Soeharto melalui Yayasan Amal Bakti Muslim Pancasila. Sehingga kompleks makam yang aslinya berada diluar ruangan, saat ini menjadi di dalam ruangan masjid Agung, termasuk menara masjid juga menjadi berada di dalam masjid.

Pada masa kepemimpinan KH. Abdul Aziz Choiri dilakukan perluasan tanah masjid di sebelah selatan sehingga jalan Basuki Rahmad serta dibuatkan pintu gerbang sebelah selatan. Saat ini telah dibangun menara kembar (setinggi 53 m, dinisbatkan pada usia Nabi Muhammad saw sewaktu melakukan hijrah dari Makkah ke Madinah) serta perombakan ruang serambi yang direncanakan akan dibangun tiga lantai dengan model timur tengah. Meskipun gencar dilakukan pembangunan, namun tetap melestarikan khasanah budaya sebagai cagar budaya yang harus tetap dilestarikan. Diantaranya: gapura utama, dua buah gentong, dua buah batu pasujudan, dua buah sumur, ruang utama yang terdiri dari dua cungkup, serta komplek makam auliya’.

Saat ini gapura utama berada di sebelah timur masjid menghadap alon-alon, dua buah genuk atau gentong serta batu

		keamanan	kenyamanan jama'ah
8	Humas	Membangun jaringan internet dan komunikasi serta kehumasan	Sebagai penghubung antara masjid dengan stakeholder terkait
9	Perpustakaan	Merevitalisasi perpustakaan MAL	Sebagai pusat pengembangan intelektual SDM masjid
10	Ibadah	Melakukan pembinaan dan pengawasan terhadap ritual keagamaan	Menjamin tegak dan lurus syariat di masjid
11	PHBI	Melaksanakan kegiatan-kegiatan hari besar Islam	Sebagai wujud syiar meramaikan dan menyemarakkan kegiatan-kegiatan keagamaan

6) Jadwal Kegiatan Umum

No	BULAN	KEGIATAN
1	Januari	PHBI Maulid Nabi Muhammad
2	Februari	
3	Maret	
4	April	Tasyakuran dan doa bersama
5	Mei	PHBI Isra' Mi'raj dan HJL
6	Juni	PHBI ramadhan
7	Juli	PHBI Idhul Fitri
8	Agustus	Gebyar Agustusan
9	September	
10	Oktober	PHBI Idhul Adha Semarak tahun baru Hijriyah
11	November	
12	Desember	

Sekretaris II	: Suharto, S.Ag
Bendahara I	: H. Ma'shum Lutfillah, M. Pd
Bendahara II	: Eko Wahyu Cahyono, S. Pd

C. Pandangan Masyarakat Terhadap KH. Mastur Asnawi

Ulama sering dikatakan para ahli adalah orang yang menguasai ilmu agama yang mendalam dan berperilaku yang sangat terpuji. Ia mampu menangkap makna ciptaan Allah SWT yang kemudian mengimaninya dan mengamalkannya dalam perilaku atau amalan-amalan saleh, selalu menjalankan perintah dan menjauhi larangannya. Ia mampu memandang seluruh hamparan ini sebagai ibadah kepada Allah, tidak akan hanyut dalam kesedihan dan kesenangan duniawi. Karakteristik ulama adalah iman, ilmu dan amal yang mendalam

Dari ketiga karakteristik itu melekat erat pada diri KH. Mastur Asnawi, dan sebagai ulama beliau sudah mendapatkan pengakuan dan penerimaan dari masyarakat secara kultural. Kedalaman ilmu yang dimilikinya membuat kiai Mastur selalu merasa rendah hati, dan oleh karenanya kiai Mastur tidak pernah merasa lebih dari yang lain. Adapun yang paling menonjol dari sosok KH. Mastur Asnawi adalah sikap, perbuatan dan kepribadiannya yang tulus ikhlas, *Lillahi Ta'ala*. Kiai Mastur senantiasa melayani siapapun yang datang kepada beliau, tanpa memandang siapa dan dari kelompok mana.

Keluruhan budi pekerti yang dimiliki oleh KH. Mastur Asnawi ini pada gilirannya telah mampu melahirkan sikap hormat, tidak saja dari para santri dan murid-muridnya melainkan juga dari lapisan masyarakat luas. Sikap

masalah pendidikan agama, dalam mendirikan madrasah dengan modal pribadi dari tanah yang diwakafkan untuk kepentingan sekolah. Kiai Mastur dalam mendirikan sekolah bekerja sama dengan kiai-kiai seperti kiai Abdullah Iskandar dari Sawahan Lamongan dan kiai Abdul Latif dari Tlogoanyar Lamongan.

Dalam bidang dakwah kiai Mastur mengadakan pengajian pertama kali di Kenduruan yang melalui Majelis Ta'lim di Langgar dan Musholla. Sedangkan dalam bidang ekonomi mendirikan Syirkah Tijarah dalam bentuk koperasi berdasarkan aturan agama, tujuan didirikannya Syirkah Tijarah untuk membantu permodalan orang-orang yang memerlukan. Syirkah Tijarah tidak berlangsung sampai lama hanya 10 tahun tapi sekarang sudah tidak ada. Dalam bidang budaya kiai Mastur mendirikan pencak silat untuk orang-orang Nahdlatul Ulama, namun sekarang tokoh-tokohnya sudah tidak ada.

Kiai Mastur juga mendirikan Jam'iyah Mutakhorribin khusus tarekat yang membaca sholawat Nariyah sampai sekarang masih ada bergilir yang diadakan setiap hari sabtu di rumah-rumah warga. Disamping dakwah Jam'iyah Mutakhorribin juga sebagai media istighosah. Kiai Mastur dalam mendirikan pesantren tidak secara khusus karena kiai Mastur lebih tertarik pada bidang sosial kemasyarakatan. Dalam pengajian di pesantren kiai Mastur mengajar selama empat kali dalam sehari. Pada waktu pagi yang mengaji merupakan keluarga sendiri dan anak cucu kiai Mastur, pada waktu

